
José Ignacio del Amo Lobo (1948-2022)

FERNANDO REGUERAS GRANDE*

Socio del *CEB* “Ledo del Pozo” desde 2002, seis años después exactamente de su elección como vocal de la Junta Directiva por la asamblea de socios, falleció en Madrid el pasado 29 de enero de 2022 nuestro compañero José Ignacio del Amo Lobo. Llevaba todo el año pasado sin poder acudir a las reuniones de la Junta, lo que no le impidió corregir algún artículo de este *Brigecio* 31 desde el que hoy le recordamos. La última vez que hablé con él fue el 21 de diciembre, recién salido de un tercer ingreso hospitalario de malos presagios. La semana pasada lo intenté de nuevo, era ya tarde. Por informaciones de la familia temían un desenlace en pocos días, como así fue.

José Ignacio nació en Santander el 23 de julio de 1948, de una familia originaria de Villalobos, villa terracampina a la que siempre se sintió estrechamente vinculado. Mayor de seis hermanos, pronto sus padres se trasladaron a Benavente donde regentaron una zapatería en la actual c/ Zamora y con Mariángel Fernández, de la cercana Matilla de Arzón, se casó en 1976, tuvieron tres hijos. Aunque sus primeras letras las aprendió en el colegio de D. Manuel Paíno de Benavente, estudió bachillerato en Palencia y cursaría la carrera de magisterio en Madrid, primera promoción de la UAM. Como maestro ejerció en varias localidades madrileñas hasta su destino definitivo en el colegio público de Pedrezuela en 1980 donde residió el resto de su vida. Durante cerca de una década (1982-1991) fue además su concejal de cultura y en su archivo municipal descubriría una copia de su carta puebla de 1331. Allí reposan sus cenizas. En su última etapa docente desempeñó el cargo de director en el IES “Alto Jarama” de Torrelaguna.

Será, sin embargo, después de su jubilación en 2008 cuando trabaje con más ahínco en el rescate de la genealogía e historia de su tierra. Fruto de esta pasión y pacientes pesquisas resultó el libro que editó el *CEB* “Ledo del Pozo” (con la colaboración del Ayuntamiento de Villalobos): *Villalobos. Apuntes para su historia*, Benavente 2014, recorrido por la historia, monumentos y expolios de su pueblo, prosopografía de sus linajes (y de su propia estirpe) con un interesante apéndice documental.

* fernandoregueras@gmail.com

Aunque no asiduo, José Ignacio publicó también en nuestra revista *Brigecio*, varios artículos:

- “Eruditos de la Ilustración. Entre gallegos y benaventanos”, *Brigecio* 20, 2010, 59-67.
- “El marquesado de la Gándara”, *Brigecio* 20, 2010, 69-102.
- “Respuestas generales del Catastro de Ensenada en Matilla de Arzón”, *Brigecio* 21-22, 2012, 123-143.
- “Los Villalobos en Santa María la Real de Aguilar de Campoo”, *Brigecio* 27, 2017, 45-58.

En los últimos años coordinó con Manuel Barrio Prada y yo mismo *El Hospital de la Piedad de Benavente. 500 años*, Benavente 2018, un libro de recopilación de todo lo publicado sobre el viejo hospital de peregrinos, alguno de cuyos textos tuvo que mecanografiar.

Como los lobos pasantes de las armas de los Osorio y los Villalobos, ya no habrá otra heráldica ológrafa que tu propia memoria “*para andar esta jornada*”, porque “*lo nuestro es pasar*”, José Ignacio. Otros vendrán.

Un abrazo.

STTL